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会議次第 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

３ 会長、区長、副区長あいさつ 

４ 議題 

（１）令和６年度の活動報告について 

（２）令和７年度の活動計画案について 

（３）まちづくりを考える懇談会のテーマ募集について 

（４）もえぎ台小学校跡施設の活用に向けた今後のスケジュール 

   について 

（５）各団体等からの依頼事項、お知らせ事項 

５ その他 



 
議 事 の 要 旨 

 主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

  傍聴希望者が３人おり、会議に諮り傍聴が許可された。 

３ あいさつ 

（１）会長あいさつ 

   約２か月に１度の頻度での開催となる会議で、前回の内容を忘れてしまったと

いう方もいるかと思う。今回は昨年度の活動報告と今年度の活動計画、また、も

えぎ台小学校の跡地利用について市から説明を受けるという内容で進めさせてい

ただく。順調に進めつつも、意見は活発に出していただけたらと思う。 

（２）加藤 南区長、八鍬 副区長あいさつ 

４ 議題 

議題開始前に、各委員より自己紹介があった。 

（１）令和６年度の活動報告について 

   会長より資料について説明を行い、特に意見等はなかった。 

（２）令和７年度の活動計画案について 

   会長より資料について説明を行い、次の意見等があった。 

  （委員）地域活性化事業交付金（以下「交付金」という。）のことで、交付申請が

ある場合は、本会議で意見等を出し、申請後は市で内容の審議が行われるとい

う捉え方でよいのか。 

  （市）申請内容が対象事業か否かの判断は、市の所管する要綱に基づき、市が行

い交付決定するということである。 

  （委員）次に今年度の活動計画について、もえぎ台小学校の跡地の恒久的活用に

関しては、今年度から地域と市の対話が必要になると認識している。これにつ

いて、この会議はどのように関係してくるのかが、資料の計画書では読み取れ

ない。この後の次第の市の説明を受けた後に検討するのか。 

  （会長）その点に係る記載は資料の計画書にはないが、前回の全体会では専門部

会等の設置が必要になるかもしれないとの話があった。この後の市の説明を受

けたうえで、専門部会等の設置をするのか、または別の話し合いの場を設ける

のか、検討しようと思っている。 

  （委員）もえぎ台小学校の件は、本会議において重点テーマとなるので、本件に

係る活動については、計画書に記載がないのであれば、しっかりと議事録に残

す等の対応をお願いしたい。 

  （会長）承知した。 



 
  （委員）交付金の予算が、昨年度に比べ 60 万円少なくなっている。減額された背

景はあるのか。また、昨年度相武台地区では２事業行ったが、この実績はフィ

ードバックされているのか伺いたい。 

  （市）交付金の予算は、地域振興課が南区分を一括で予算計上し、査定を受けた

額を各地区に按分する形式をとっている。本地区では昨年度２事業実施したも

のの、区全体でみると執行率が低いとの話を聞いているため、そのような点が

減額となった一因かと捉えている。 

  （会長）もし他地区の執行率が悪く、そちらの予算が余るようであれば、相武台

で使えるという望みはあるのか。 

  （市）他地区の申請状況や申請時期によっては、35 万円以上の申請も可能と地域

振興課から聞いている。 

（３）まちづくりを考える懇談会のテーマ募集について 

   会長より資料について説明を行い、特に意見等はなかった。 

（４）もえぎ台小学校跡施設の活用に向けた今後のスケジュールについて 

担当課より資料について説明を行い、次のとおり意見等があった。 

・暫定的な活用方法について 

（委員）避難所機能は、代替地が決まるまで維持するとのことで、廃校後の片づ

けに３年程度見込んでいるため、３年くらいで目途をつけるという捉え方でよ

いか。 

（市）その通りである。 

（会長）体育館・グラウンドの利用については、スポーツ推進課が担当か。 

（市）現行ではスポーツ推進課が管理しているが、３年程度利用できることを前

提に、閉校後の管理体制の調整を行っているところである。 

（会長）現に利用している団体等への連絡は予定しているのか。 

（市）利用団体に対しても、この情報を提供する予定である。 

（委員）避難所の備品の扱いはどうなるのか。 

（市）避難所機能が継続する間は、今のままもえぎ台小学校に置いていただくが、

代替地が見つかれば、そちらに移すものと考えている。 

（委員）使用期限の確認等、備品の管理も引き続き行うという認識でよいか。 

（市）使用期限を迎えるものは、危機管理局で取り換え等の管理を行っているが、

避難所機能が継続する限りは、その方針の対象となる。 

（委員）避難所として利用できる収容人数等も、変更なしという認識でよいのか。

体育館のみでなく、校舎の居室も避難所として利用できるということか。 

（市）平時は校舎の利用はできないが、災害時は校舎も含めて避難所として利用

することを考えている。 



 
・恒久的活用時の方向性について 

（委員）減歩エリアは、地権者の意見が反映される範囲に含まれるのか。 

（市）区画整理事業を進めるうえでの資金を捻出する観点からも、減歩エリアは

組合に譲ることを想定している。 

（委員）減歩エリアは、市として組合に意見は言えないものとの認識でよいか。 

（市）現時点では、組合へ提出する意見等はまとまっていないが、基本的には減

歩エリアは使用しないという方向で考えている。 

（委員）行政活用エリアについては、夏頃に活用方針を示したいと聞いているが、

それによって地域活用エリアにおいて検討すべきものと、行政活用エリアに任

せて良い機能との区別が付けられるものと考えているが、その理解でよいか。 

（市）その通りである。また、行政活用エリアと地域活用エリアでの機能がそれ

ぞれ連携し合える工夫や案もあり得ると考えている。 

（委員）方針が示されたら、行政活用エリアに対する地域意見を出す機会等はな

いのか。 

（市）このエリアについては、市として整備を検討するため、全く異なる施設等

の意見を受けるというのは難しい。 

（委員）仮換地指定のことであるが、この通知を待たないと、市との対話で決め

たことも、実際の着工・着手ができないということか。 

（市）その通りである。令和７～８年度にかけて、地域の皆さんの意見を反映さ

せたうえで、組合に対し意向を伝えていく予定である。ただし、他地権者がい

るうえでの土地区画整理事業であるため、現位置での利用が実現できない可能

性もある。位置が変わったとしても、基本的な構想は活かせるように進めてい

ければと考えている。 

（委員）昨年度のまちづくり懇談会で提案した内容が、現時点でどこまで反映さ

れているものなのか伺いたい。ここで新たな提案をしなければならないのか。 

（市）地域の話し合いの進め方に戸惑うこともあると思うが、その手法について

は、市に相談いただければ提案・助言をさせていただく。 

（会長）昨年度の時点では、もえぎ台小学校の全敷地を活用できる前提で話をし

ていた。今回は、ゾーニングとして示された地域活用エリアで何を行いたいか

という絞り込みを行うものと考えている。そういう点では、前回のまちづくり

懇談会での提案がつながってくるものと考えている。ただ、まちづくり懇談会

で提案した機能全てを、地域活用エリアに入れるのは難しいというのは、理解

しなければならない。 

 その絞り込みを進めていくため、別の話し合いの場や会を設ける必要があると

考えている。 

（委員）今年度のまちづくり懇談会のテーマ募集期限までには行政活用エリアに



 
ついての市の方針を知っておきたい。それを踏まえれば、より良いテーマが募

集できるのではないか。 

（会長）市の方針がわからないとしても、地域として思うものについては、テー

マとして検討できるのではないか。 

（委員）テーマの提出は、７月３１日でないといけないのか。 

（会長）今後の事務手続き上の都合もあるかと思う。変えられるようであれば、

事務局と調整したい。 

（委員）まちづくり懇談会の時期を当初予定の１１月から２月等に延期すること

ができれば、調整できるのではないか。 

（会長）その点も可能であるか、事務局と調整しながら進めたい。 

（副会長）行政活用エリアについて、例えば、相武台保育園をここに移転すると

なれば、現保育園の跡地は活用の候補地とならないのか。 

（市）今はお答えすることはできない。 

（会長）本日のところはこのぐらいとさせていただく。 

（５）各団体等から依頼事項又はお知らせ事項 

  特に依頼事項又はお知らせ事項はなし。 

５ その他 

各内容について、会長より説明があり、意見等はなかった。 

（１）今後のまちづくり会議の開催予定 

第２回全体会 ８月１９日（火）午後６時から 大会議室 

   第３回全体会 １０月９日（木）午後６時から 大会議室 

（２）まちづくりだより（第５９号） 

（３）麻溝台・新磯野南部地区土地区画整理準備委員会ニュース 

 

 



 
相武台地区まちづくり会議 委員出欠席名簿 

 氏 名 所 属 等 備 考 出欠席 

１ 浅田 聡 相武台地区自治会連合会 会 長 出席 

２ 髙橋 孝雄 相武台地区社会福祉協議会 副会長 欠席 

３ 砂村 久三子 相武台地区民生委員児童委員協議会 副会長 出席 

４ 宮本 憲雄 相武台公民館 副会長 出席 

５ 鳴島 昇 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

６ 奥野 智 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

７ 宇田 敏秋 相武台地区自治会連合会 理 事 出席 

８ 小林 勉 
南区安全・安心まちづくり推進協議会 

相武台支部 
 出席 

９ 荻原 正人 相武台地区青少年育成協議会  出席 

10 永井 保子 相武台公民館運営協議会  出席 

11 迫 良寛 
相模原市青少年指導委員連絡協議会 

相武台地区協議会 
 出席 

12 織田 和彦 
相模原市スポーツ推進委員連絡協議会 

相武台地区協議会 
 出席 

13 吉田 麻衣子 相武台小学校ＰＴＡ  出席 

14 入江 知香 緑台小学校ＰＴＡ  出席 

15 今村 貴子 もえぎ台小学校ＰＴＡ  出席 

16 木村 由香里 相武台中学校ＰＴＡ  出席 

17 山本 雅敏 相武台こどもセンター  出席 

18 堀田 典子 相模原市立相武台第３児童館  出席 

19 柏木 隆 相武台地区老人クラブ連合会  欠席 

20 川﨑 知恵子 相武台地域包括支援センター  欠席 

21 溝口 興二 相武台団地商店街  欠席 

22 遠藤 誠 相模原看護専門学校  出席 

23 浅利 達也 相模原市消防団南方面隊第２分団  出席 

24 根本 健一郎 公募委員  出席 

25 笹原 砂知子 公募委員  出席 

26 小池 清史 公募委員  出席 

 


